



CAPEF

AVIS D'APPEL D'OFFRES NATIONAL OUVERT

N° 0006 / AONO/CAPEF/ CIPM/2025 DU 04 JUIN 2025
POUR LE RECRUTEMENT D'UN CONSULTANT EN VUE DE LA PRODUCTION DES ELEMENTS DE
MATURATION DES PROJETS D'INVESTISSEMENT PUBLIC RELATIVEMENT A L'OFFRE DE FINANCEMENT
DU GROUPE ING-BANK
« EN PROCÉDURE D'URGENCE »

1. OBJET DE L'APPEL D'OFFRES

Dans le cadre de la mise en œuvre des cinq (05) « term sheets » validés et signés par le groupe Néerlandais ING BANK, en vue de crédits fournisseurs, pour la réalisation des projets de certains ressortissants de la CAPEF, le Gouvernement à travers le MINEPAT se propose de porter l'opération en empruntant pour le compte des entreprises bénéficiaires, conformément aux procédures en vigueur au Cameroun. Il s'agit notamment des projets suivants :

- Projet de construction d'un quai de pêche à Tiko/ Idenau ;
- Projet de construction d'un parc à bétail moderne à Bibemi ;
- Projet de construction d'entrepôts de produits frais à Maroua, à Pitoa, à Santa et à Bertoua, d'un entrepôt central pour le stockage des produits à l'export au Port Autonome de Douala ;
- Projet de construction de 04 Centres de Production et de Formation (Dimako, Dizangue, Nanga Eboko et Ngaoundéré) ;
- Projet de construction d'un complexe de production et de transformation de cacao à Bonabéri.

Ces projets étant considérés comme des projets d'investissements publics, leur financement est conditionné par leur maturation suivant les dispositions du décret no 2018/4992/PM du 21 juin 2018, fixant les règles régissant le processus de maturation des projets d'investissement public. La nature des crédits proposés, est celle du crédit acheteur.

Dans le cadre de sa mission d'accompagnement de ses membres et ressortissants, le Président de la CAPEF lance un Appel d'Offres International Ouvert pour le recrutement d'un consultant afin d'accompagner les différents promoteurs pour la production des différents éléments de maturité de leurs projets.

2. CONSISTANCE DES PRESTATIONS

Les Prestations consistent à accompagner les promoteurs des projets dédiés au financement de la banque ING Bank à produire tous les éléments de maturité de leurs projets tels que exigés par le décret no 2018/4992/PM du 21 juin 2018 fixant les règles régissant le processus de maturation des projets d'investissement public.

Lesdites prestations sont spécifiées dans les Termes De Références du présent Dossier d'Appel d'Offres.

3. COUT PREVISIONNEL

Le coût prévisionnel de l'opération à l'issue des études préalables est de vingt-millions (20 000 000) de francs CFA Toutes Taxes Comprises.

4. DELAI PREVISIONNEL D'EXECUTION

Le délai maximum prévu par le Maître d'Ouvrage pour la réalisation des prestations objet du présent appel d'offres est de quarante-cinq (45) jours calendaires.

Ce délai court à compter de la date de notification de l'ordre de service de commencer les prestations.

5. PARTICIPATION ET ORIGINE

La participation au présent appel d'offres est ouverte, à égalité de conditions, aux cabinets ou bureaux d'études exerçant au plan national, disposant d'une expérience avérée dans le domaine de l'élaboration et de la mise œuvre des projets similaires.

6. FINANCEMENT

Les prestations objet du présent appel d'offres sont financées par le budget de la CAPEF, exercices 2025 et suivant, sur ligne d'imputation budgétaire n° 59 1 04 02 02 330030 61390.

7. MODE DE SOUMISSION

Le mode de soumission retenu pour cette consultation est hors ligne.

8. CAUTIONNEMENT DE SOUMISSION

Chaque soumissionnaire devra joindre à ses pièces administratives une caution de soumission établie, timbrée assortie d'un récépissé de consignation délivré par la Caisse de Dépôt et de Consignation (CDEC), d'un montant Quatre cent mille (400 000) Francs CFA, valable pendant trente (30) jours au-delà de la date originale de validité des offres, conformément à la Lettre-Circulaire N°000019/LC/MINMAP du 05 juin 2024 relative aux modalités de constitution, de consignation, de conservation, de restitution, et de déconsignation des cautionnements sur les marchés publics.

9. CONSULTATION DU DOSSIER D'APPEL D'OFFRES

Le Dossier d'Appel d'Offres peut être consulté aux heures ouvrables, au Service des Marchés Publics de la CAPEF, sis à « place PARC REPIQUET », BP 287 Yaoundé, CAPEF, Tél : 222 22 20 17, Fax : 222 23 09 77, dès publication du présent Avis.

10. ACQUISITION DU DOSSIER D'APPEL D'OFFRES

La version physique du Dossier d'Appel d'Offres peut être obtenue au Service des Marchés Publics de la CAPEF, sis à « place PARC REPIQUET », BP 287 Yaoundé, CAPEF, Tél : 222 22 20 17 ; Fax 222 23 09 77, dès publication du présent avis, moyennant paiement d'un montant non remboursable des frais d'acquisition du DAO de 50 000 (cinquante mille) francs CFA payable dans le Compte Spécial CAS – ARMP ouvert dans les Agences BICEC.

Toutefois, la soumission est conditionnée par le paiement des frais d'achat du DAO.

11. REMISE DES OFFRES

Chaque offre est rédigée en français ou en anglais.

L'offre en sept (07) exemplaires dont un (01) original et six (06) copies marquées comme telles, devra parvenir au Service des Marchés Publics de la CAPEF, sis à « place PARC REPIQUET » Tél : 222 22 20 17, au plus tard le 02 JUL 2025 à 13h et devra porter la mention :

AVIS D'APPEL D'OFFRES NATIONAL OUVERT
N°...../AONO/CAPEF/CIPM/2025 DO.....
POUR LE RECRUTEMENT D'UN CONSULTANT EN VUE DE LA PRODUCTION DES ELEMENTS DE MATURATION DES
PROJETS D'INVESTISSEMENT PUBLIC RELATIVEMENT A L'OFFRE DE FINANCEMENT DU GROUPE ING-BANK

« EN PROCÉDURE D'URGENCE »

« A n'ouvrir qu'en séance de dépouillement »

12. RECEVABILITE DES PLIS

Les pièces administratives, l'offre technique et l'offre financière doivent être placées dans des enveloppes différentes séparées et remises sous plis scellés. Seront irrecevables par le Maître d'Ouvrage :

- les plis portant les indications sur l'identité des soumissionnaires,
- les plis parvenus postérieurement aux dates et heures limites de dépôt.
- les plis sans indication de l'identité de l'Appel d'Offres ;
- les plis non-conformes au mode de soumission
- Le non-respect du nombre d'exemplaires indiqué dans le RPAO ou offre uniquement en copies.

13. OUVERTURE DES PLIS

L'ouverture des plis se fait en deux temps,

L'ouverture des pièces administrative et offres techniques aura lieu le 02 JUL 2025 à 14h Heures par la Commission Interne de Passation des Marchés de la CAPEF de ladite commission sise à la CAPEF « place PARC

REPIQUET ».

Seules les offres financières des soumissionnaires ayant obtenu la note technique qualificative de 70/100 seront ouvertes par la même Commission et dans la même salle à une date ultérieure après publication des résultats de l'évaluation technique.

Seuls les soumissionnaires peuvent assister à cette séance d'ouverture ou s'y faire représenter par une seule personne de leur choix dûment mandatée, même en cas de groupement d'entreprise.

14. CRITERES D'EVALUATION

14.1-Critères éliminatoires

Il s'agit notamment de :

- l'absence du cautionnement de soumission à l'ouverture des plis;
- la non-production au-delà de 48h après l'ouverture des plis, d'une pièce du dossier administratif jugée non conforme ou absente (excepté le cautionnement de soumission);
- des fausses déclarations, manœuvres frauduleuses ou des pièces falsifiées ;
- d'une note technique inférieure à 70 sur 100 ;
- de l'absence de la déclaration sur l'honneur de non abandon des marchés au cours des trois dernières années ;
- l'absence d'un prix unitaire quantifié dans l'offre financière ;
- l'absence d'un élément de l'offre financière (la soumission, les BPU, le DQE) ;
- de l'absence de la charte d'intégrité datée et signée ;
- de l'absence de la déclaration d'engagement au respect des clauses environnementales et sociales datée et signée ;
- Non-respect du profil du chef de mission à savoir :
 - Diplômes Bac+5 en Economie, en Management, Agronomie ou Gestion des projets
 - Justifier de dix (10) ans expériences dans la conduite des projets dans le secteur agropastoral et halieutique, en planification et coordination des études.
- Non-respect du profil des différents experts :
- ❖ Expert 1 : Un ingénieur agronome justifiant d'au moins 10 années d'expérience ayant une bonne connaissance des chaînes de valeur agricole et pastorale;
- ❖ Expert 2 : un spécialiste de niveau Bac +5 en analyse financière justifiant d'au moins 5 ans d'expérience et jouissant d'une bonne connaissance du secteur agricole et de l'élaboration des plans d'affaires;
- ❖ Expert 3 : un spécialiste socio-environnementaliste de niveau Bac + 3 minimum, justifiant d'au moins 5 ans d'expérience et disposant d'une bonne connaissance de la législation internationale appliquée aux projets financés par les grandes banques internationales.

14.2-Critères essentiels

Les offres techniques seront évaluées sur cent (100) points selon les critères essentiels qui porteront sur:

- la présentation générale de l'offre ;
- Référence du soumissionnaire dans la réalisation des prestations similaires ;
- La méthodologie proposée en adéquation avec les TDR ;
- Qualification et compétence des experts ;
- Solvabilité et capacités financières ;
- Les preuves d'acceptations des conditions du marché

15. ATTRIBUTION

Le Maître d'Ouvrage attribuera le marché au soumissionnaire présentant l'offre évaluée la mieux disante par combinaison des critères techniques et financiers.

16. DUREE DE VALIDITE DES OFFRES

Les soumissionnaires restent engagés par leur offre pendant 120 jours pour les AONO à partir de la date limite initiale fixée pour la remise des offres.

17. RENSEIGNEMENTS COMPLEMENTAIRES

Les renseignements complémentaires peuvent être obtenus aux heures ouvrables à au Service des Marchés Publics de

18. LUTTE CONTRE LA CORRUPTION ET LES MAUVAISES PRATIQUES

Pour toute dénonciation pour des pratiques, faits ou actes de corruption, bien vouloir appeler la CONAC au numéro 1517, l'Autorité chargée des Marchés Publics (MINMAP) (SMS ou appel) aux numéros : (+237) 673 20 5725 /699370748 ou le MO/MOD, au numéro : 222 22 20 17.

Copies:

- MINMAP (pour information) ;
- ARMP (pour insertion au JDM) ;
- Présidente/CIPM (pour information) ;
- Affichage (pour information) ;
- Services des Marchés Publics (pour archivage).

**LE PRESIDENT,
Maître d'Ouvrage**



REPUBLIQUE DU CAMEROUN
Paix-Travail-Patrie

**CHAMBRE D'AGRICULTURE, DES PECHES, DE
L'ELEVAGE ET DES FORETS DU CAMEROUN**



CAPEF

REPUBLIC OF CAMEROUN
Peace-Work-Fatherland

**CHAMBER OF AGRICULTURE, FISHERIES,
LIVESTOCK AND FORESTS OF CAMEROON**

87- - 0.006

OPEN NATIONAL TENDER NOTICE

N°..... / AONO/CAPEF/ CIPM/2025 OF 04 JUN 2025

**FOR THE RECRUITMENT OF A CONSULTANT FOR THE PRODUCTION OF MATURATION ELEMENTS FOR
PUBLIC INVESTMENT PROJECTS RELATING TO THE FINANCING OFFER FROM THE ING-BANK GROUP
"UNDER EMERGENCY PROCEDURE"**

1- PURPOSE OF THE CALL FOR TENDERS

Within the framework of the implementation of the five (5) term sheets validated and signed by the Dutch group ING BANK, regarding supplier credits for the implementation of projects of some CAPEF adherents, the Government, through MINEPAT, proposes to carry out the operation by borrowing on behalf of the beneficiary companies, in accordance with the procedures in force in Cameroon. The projects in question are as follows :

- Project to build a fishing wharf in Tiko/ Idenau ;
- Project to build a modern livestock park in Bibemi ;
- Project to build fresh produce warehouses in Maroua, Pitoa, Santa and Bertoua, and a central warehouse for the storage of export products at the Douala Autonomous Port ;
- Project to build 4 Production and Training Centres (Dimako, Dizangue, Nanga Eboko and Ngaoundere) ;
- Project to build a cocoa production and processing complex in Bonaberi.

As these projects are considered to be public investment projects, their financing is dependent on their maturation in accordance with the provisions of Decree No. 2018/4992/PM of 21st June 2018, laying down the rules governing the maturation process for public investment projects. The type of credit offered is buyer credit.

As part of its mission to support its members and adherents, the President of CAPEF is launching an International Open Call for Tenders for the recruitment of a consultant to support the various promoters in producing the various maturity elements of their projects.

2- SCOPE OF SERVICES

The Services consist of assisting the promoters of projects dedicated to ING Bank funding to produce all the maturity elements of their projects as required by Decree No. 2018/4992/PM of 21st June 2018 laying down the rules governing the maturation process for public investment projects.

The said services are specified in the Terms of Reference of the current Tender Documents.

3- ESTIMATED COST

The estimated cost of the contract at the end of the preliminary studies is twenty million (20,000,000) CFA francs inclusive of all taxes.

4- EXPECTED COMPLETION TIME

The maximum period stipulated by the project owner for carrying out the services covered by the tender is forty-five (45) calendar days.

This period runs from the date of notification of the service order to begin the services.

5- PARTICIPATION AND ORIGIN

Participation in the tender is open, on equal terms, to firms or research offices operating at national level and having a proven track record in the preparation and implementation of similar projects.

6- FUNDING

The services covered by the call for tenders will be funded by the CAPEF budget, for the 2025 financial year and following the budget allocation line no. 59 1 04 02 02 330030 61390.

7- SUBMISSION METHOD

The method of submission chosen for this consultation is off-line.

8- PROVISIONAL BOND

Each bidder must attach to his administrative documents a bid bond stamped, accompanied by a deposit receipt issued by the *Caisse de Dépôt et de Consignation* (CDEC), worth of Four Hundred Thousand (400,000) CFA Francs, valid for thirty (30) days beyond the original date of validity of the tenders, in accordance with Circular Letter No.000019/LC/MINMAP of 5th June 2024 relating to the procedures for the compiling, depositing, keeping, returning and deconsigning bonds for public contracts.

9- CONSULTATION OF THE TENDER DOCUMENTS

The Tender Documents may be consulted during working hours at the CAPEF Public Contracts Department, located at "place PARC REPIQUET", P.O Box 287 Yaounde, CAPEF Tel: 222 22 20 17 Fax: 222 23 09 77, upon publication of the notice.

10- ACQUISITION OF THE TENDER DOCUMENTS

The physical version of the Tender Documents may be obtained from the CAPEF Public Contracts Department, located at "place PARC REPIQUET", P.O. Box 287 Yaounde, CAPEF, Tel: 222 22 20 17; Fax 222 23 09 77, as soon as the notice is published, upon payment of a non-refundable sum of 50,000 (fifty thousand) CFA francs for the cost of purchasing the Tender Documents, payable into the CAS - ARMP Special Account opened at the BICEC branches.

However, the tender is subject to payment of the cost of purchasing the Tender Documents.

11- SUBMISSION OF TENDERS

Each tender must be written in French or English.

The tender, in seven (7) copies, one (1) original and six (6) copies indicated as such, must reach the CAPEF Public Contracts Department, located at 'place PARC REPIQUET' Tel: 222 22 20 17, no later than 02 JUL 2025 at 13 and must be labelled as follows :

OPEN NATIONAL TENDER NOTICE N° 00006 AONO/CAPEF/CIPM/2025 OF 04 JUN 2025
FOR THE RECRUITMENT OF A CONSULTANT FOR THE PRODUCTION OF MATURATION ELEMENTS FOR
PUBLIC INVESTMENT PROJECTS RELATING TO THE FINANCING OFFER OF THE ING-BANK GROUP

" UNDER EMERGENCY PROCEDURE "

" To be opened only at the bid opening session "

12- ADMISSIBILITY OF BIDS

The administrative documents, the technical bid and the financial bid must be placed in separate envelopes and

submitted in sealed envelopes. The project owner will not accept :

- Bids bearing information on the identity of the bidders,
- Bids received after the deadline for submission.
- Bids without any indication of the identity of the bidder;
- Bids that do not comply with the method of submission
- Failure to comply with the number of copies indicated in the RPAO or the bid being made in copies only.

13- OPENING OF BIDS

The bids will be opened in two stages,

The opening of the administrative documents and technical bids will take place on **02 JUL 2025** at **14** o'clock by the CAPEF Internal Public Contract Award Commission of the aforementioned commission located at CAPEF ' place PARC REPIQUET. '

Only the financial bids of the bidders who have obtained the qualifying technical mark of 70/100 will be opened by the same Commission and in the same room at a later date after publication of the results of the technical evaluation.

Only bidders may attend the opening session or be represented by a sole person of their choice, duly authorised, even in the case of a joint-venture.

14- EVALUATION CRITERIA

14.1- Eliminary criteria

These include :

- the absence of the bid bond when the bids are opened ;
- failure to produce, in more than 48 hours after the opening of bids, a document in the administrative file deemed to be non-compliant or missing (except for the bid bond) ;
- false declarations, fraudulent practices or falsified documents ;
- a technical score of less than 70 out of 100 ;
- the absence of a declaration on honour that no contracts have been abandoned in the last three years ;
- the absence of a quantified unit price in the financial bid ;
- the absence of an element of the financial bid (the tender, the BPU, the DQE) ;
- the absence of the dated and signed integrity charter ;
- the absence of a dated and signed declaration of commitment to comply with environmental and social clauses ;
- Non-compliance with the profile of the head of mission, i.e :
 - 5-year degree in Economics, Management, Agronomy or Project Management
 - Proof of ten (10) years' experience in project management in the agropastoral and fisheries sector, in planning and coordinating studies.
- Non-compliance with the profile of the various experts :
- ❖ Expert 1 : An agricultural engineer with at least 10 years' experience and good knowledge of agricultural and pastoral value chains ;
- ❖ Expert 2 : A 5-year degree specialist in financial analysis with at least 5 years' experience and a good knowledge of the agricultural sector and the development of business plans ;
- ❖ Expert 3 : a socio-environmental specialist with at least 3 years' higher education, at least 5 years' experience and a good knowledge of international legislation applied to projects financed by major international banks.

14.2- Essential criteria

The technical bids will be evaluated out of one hundred (100) points according to the essential criteria which will be related to :

- general presentation of the bid ;
- bidder's reference in the implementation of similar services;

- proposed methodology in line with the ToR ;
- Qualification and competence of the experts ;
- Solvency and financial capacity ;
- Proof of acceptance of the terms and conditions of the contract.

15- AWARD

The project owner will award the contract to the bidder submitting the bid evaluated as being the best by combining the technical and financial criteria.

16- BID VALIDITY PERIOD

Bidders remain bound by their bids for 120 days for AONOs from the initial deadline set for the submission of bids.

17- ADDITIONAL INFORMATION

Additional information may be obtained during working hours from the CAPEF Public Contract Department, located at 'place PARC REPIQUET', P.O. Box 287 Yaounde, CAPEF, Tel: 222 22 20 17; Fax 222 23 09 77.

18- FIGHT AGAINST CORRUPTION AND BAD PRACTICES

For any denunciation of practices, facts or acts of corruption, please call CONAC at number 1517, the Authority in charge of Public Contracts (MINMAP) (SMS or call) at numbers: (+237) 673 20 5725 /699370748 or the MO/MOD, at 222 22 20 17.

Copies:

- MINMAP (for information) ;
- ARMP (for inclusion in the JDM) ;
- President/CIPM (for information) ;
- Posting (for information) ;
- Public Contract Service (for archiving).

**THE PRESIDENT,
Project Owner**

